

## Editorial

# Infraestructura, sector líder

*La infraestructura está llamada a impulsar el desarrollo del país. Para ello se debe avanzar en la solución de los obstáculos que se tienen y en la consolidación de los logros alcanzados.*

La importancia de la infraestructura en el crecimiento y el desarrollo del país, tanto presente como futuro, es evidente. Como lo destaca Bancolombia en un reciente informe, "la economía colombiana está siendo impulsada por el sector de construcción, más específicamente por las edificaciones y la inversión en infraestructura".

En particular, la infraestructura ha mostrado un crecimiento al pasar de un 13,11 por ciento en 2013 a 16,84 por ciento en septiembre de 2014.

De otra parte, el Banco Bbva considera, de cara al crecimiento del próximo año, que "la dinámica del segundo semestre de 2015 dependerá en buena parte de los resultados en materia de inversión en infraestructura, producto de las concesiones viales de la primera ola de las obras de cuarta generación".

Hacia el mediano plazo, año 2016 en adelante, el Bbva prevé que el crecimiento de la economía estará liderado por la infraestructura y los sectores de la industria, la agricultura y el comercio.

El Banco considera que la infraestructura es fundamental para impulsar los otros sectores, "pues servirá de acicate para la competitividad que



ILUSTRACIÓN ESTEBAN PARÍS

puedan tener estas actividades en los años siguientes a la puesta en marcha de la nueva conectividad vial".

En el marco de la novena versión del Congreso Nacional de la Infraestructura que se llevó a cabo en días pasados en Cartagena, se tuvo ocasión de discutir la trascendencia de la infraestructura para el desarrollo. En este sentido el director de Anif, *Sergio Clavijo*, señaló en dicho evento que "la

infraestructura es, después de la paz, el tema más importante para el futuro de Colombia".

El país conoce de los magros avances obtenidos durante décadas en infraestructura vial y de transporte. Igualmente, el Foro Económico Mundial ha señalado, de manera reiterada, que uno de los factores que frenan el crecimiento de Colombia es la infraestructura.

Durante el primer Gobier-

no de *Juan Manuel Santos* se estableció que la infraestructura fuera una de las locomotoras del desarrollo y en virtud de este propósito se adelantaron una serie de gestiones tendientes a resolver los problemas estructurales que presentaba el sector.

Sin duda, durante el pasado cuatrienio el Gobierno consiguió resultados en varios frentes destacándose los ajustes que en materia institucio-

nal se debieron implementar y que tienen en la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) su mejor ejemplo.

También se avanzó en la estructuración de los proyectos de cuarta generación (4G), especialmente los contemplados en la primera ola (entre los que se encuentran obras que hacen parte de las Autopistas de la Prosperidad) y en el fortalecimiento de la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN), entidad que se ha convertido en la principal palanca financiera del desarrollo de la infraestructura.

Igualmente, se consiguió que el Congreso aprobara, tanto la Ley de Infraestructura, con la cual se pretende darle un marco legal más adecuado al sector, como la de Asociaciones Público-Privadas (APP) figura con la cual se le abre campo a la promoción de la inversión privada en infraestructura.

A pesar de estos resultados, las dificultades y los retos siguen estando a la orden del día. Por ello es necesario que tanto el sector público como el privado dediquen sus energías a su superación, de tal forma que efectivamente la infraestructura se convierta en el motor que impulse el desarrollo general del país ■

## CONTRAPOSICIÓN+



## POR FIN, EL PAÍS VA A TENER LAS AUTOPISTAS QUE NECESITA

Por **LUIS FERNANDO ANDRADE**  
Presidente de la Agencia Nacional de Infraestructura ANI

En el Congreso Nacional de la CCI mostramos los excelentes resultados de la primera ola de la Cuarta Generación de Concesiones (4G), cuyo cierre se producirá este mes. Son 10 proyectos por un valor de \$12 billones en inversión, que fueron adjudicados a consorcios con gran experiencia y capacidad financiera para llevarlos a cabo. Esta fase por sí sola es la mayor adjudicación de obras

en la historia del país y así lo corroboraron los asistentes.

Ahora viene la segunda ola, que inicia en el mes de diciembre, y la tercera ola que arrancará en junio del año entrante, ambas de magnitud similar a la primera, en las que, tal como se expuso en el Congreso de la CCI, el Gobierno del presidente *Juan Manuel Santos* está totalmente comprometido en sacar adelante.

El programa de 4G se completará con iniciativas privadas, proyectos propuestos por el sector privado que no requieren recursos del Estado y que también son apoyados por el Gobierno. Ya aprobamos e iniciamos el proceso de selección para el primero de estos proyectos y esperamos en el transcurso del año 2015 adjudicar 15 más, por un valor superior a los \$15 billones.

El Gobierno creó la Financiera de Desarrollo Nacional con el apoyo del IFC y la CAF para facilitar el financiamiento de esta infraestructura a través de préstamos y garantías, lo que le ha dado la confianza a los bancos privados y fondos de pensiones para comprometerse a financiar la totalidad del programa. Por fin tendremos las autopistas que el país necesita ■

## LO QUE FALTABA

## AL AIRE, EN VIVO Y EN DIRECTO

Estamos siendo observados en todo momento por ojos electrónicos. En un buen número de casos por razones de seguridad. Hay cámaras hasta en los lugares menos pensados.

De modo tal, que la vida cotidiana está expuesta a la exhibición pública, pero lo que aterra es que las imágenes

de miles de cámaras en todo el mundo puedan ser observadas en vivo en una página web, por acción de los hackers violando así el derecho privado a la intimidad. Por fallas en los sistemas de seguridad se pusieron al aire las cámaras de 250 países, entre ellas unos 350 circuitos en Colombia ■

## ECOS Y COMENTARIOS

## FRANCIA, UN ALIADO PARA CUIDAR LA BIODIVERSIDAD EN EL URABÁ

La semana pasada, expertos nacionales y foráneos se reunieron en Apartadó para analizar la actualidad y el futuro de la biodiversidad de la región, en el Encuentro Internacional Urabá-Darién que tuvo a Francia como invitado especial.

Experiencias exitosas de protección en los Parques Natu-

rales Regionales del ese país europeo fueron compartidas con autoridades regionales y participantes en el evento, gracias al apoyo de la Agencia Francesa de Desarrollo.

Cuidar los diversos ecosistemas, el agua y las demás riquezas naturales y armonizarlos con las tierras productivas, son

un objetivo universal, y en ese sentido, la cooperación internacional es vital para enseñar y replicar experiencias exitosas.

La biodiversidad del Urabá antioqueño hace parte de la riqueza de la región y el país. Por eso todas las iniciativas que se tengan para protegerla son bienvenidas y agradecidas ■



Presidente del Grupo Editorial: Luis Miguel De Bedout Hernández.

Directora: Martha Ortiz Gómez.

Macroeditores: Diego Alexander Agudelo (e) (Digital), Sebastián Aguirre (e) (Tendencias), Germán Calderón (Periodismo Gráfico y Audiovisual), Francisco Alberto Jaramillo (Opinión), José Guillermo Palacio (Actualidad) y Juan Felipe Quintero (Local).

Editor de Continuidad: Carlos Olimpo Restrepo.

Fundado en 1912 por Francisco de Paula Pérez, 1891-1976 | Fernando Gómez Martínez, 1897-1985 | Julio C. Hernández F., 1902-1983

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido del periódico EL COLOMBIANO es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A. Y CIA S.C.A. queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. / The content of the newspaper EL COLOMBIANO is property of EL COLOMBIANO S.A. Y CIA S.C.A. All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2014

## CLASIFICADOS Y SUSCRIPCIONES 339 3333

Oficina Ppal.: Cra. 48 N° 30 Sur 119 Envigado. Tel: (574) 331 5252  
Fax: 331 4858 A.A.: 80636 Bogotá: Cl. 25 D Bis No. 102A 63 P 2 Tel: (571) 4156764 Fax: 4157508 Edificio la República. Cali: Calle 23N N° 58N-09 Tel: (052)6687030 Fax: (052)6814417  
Internet: www.elcolombiano.com